



〔学校教育目標〕 未来を切り拓く基礎力・思考力・実践力をもち、支えあい学びあう生徒の育成

〔めざす学校像〕 未来の創造に向けて対話がこたまし、一人一人の可能性を最大限に伸ばす学校

☑わやかな環境 ☑さえあう仲間 ☑くどうする授業 ☑こころ通う学校

## 第53回文化祭

10月26日(土)に篠山中学校第53回文化祭を行いました。ここ数年は新型コロナで展示以外は合唱とダンス発表を行っていましたが、今年は合唱と各学年の発表の形としました。生徒にとっては初めての試みでしたが、それぞれの学年が工夫を凝らした発表をしました。

1年生は立体的に見える絵画などのトリックアートとグループで取り組んだチャレンジ動画の発表がありました。ダンス発表もあって元気な1年生の様子を見せてくれました。



(2年生舞台発表)

2年生は6月にトライやる・ウィークにいった経験を展示や寸劇で発表しました。トライやるの経験が将来の仕事や生き方につながってくれると嬉しいです。

3年生は修学旅行で沖縄に行き、戦争や平和について考えたことを合唱やダンスを交えた学年劇で発表しました。さすが3年生と思わせる出来映えて、観覧に来ていただいた方からも「感動した」との声を聞かせていただきました。

その他、舞台では生徒会のオープニングや吹奏楽部の発表があり、楽しい時間を過ごすことができました。

午後の合唱コンクールではどの学年、クラスもこれまで懸命に練習してきた曲を発表しました。コンクールなので学年ごとに審査をして賞がありましたが、甲乙つけがたい合唱が体育館に響きました。入賞したクラスも、賞に届かなかったクラスも練習をする度に上達し、自分たちができる最上の合唱だったと思います。結果よりも自分たちの頑張りを褒めて自信にしてくれると嬉しいです。なお、3年生の最優秀賞と優秀賞のクラスは31日に行われた市中学校音楽会でも合唱を披露し、吹奏楽部も演奏しました。

美術部や家庭科部、各教科等の展示にも力作が並びました。作品作りには細やかさや集中力も必要ですが、全校生が日頃から落ち着いて生活していることがわかる作品ばかりでした。お互いの作品を鑑賞することで創造力も高まったことでしょう。

開会あいさつで、「文化は英語で culture といい、耕すという意味もある」と校長から話をしていました。土地を耕せば作物がたくさんできたりきれいな花が咲いたりするように、私たちの心を耕して豊かにしていく、そんな文化祭であったと思います。



(3年生舞台発表)

## 市中学校音楽会

10月31日(木)に田園交響ホールで市中学校音楽会が行われました。篠山中学校からは文化祭の合唱コンクールで3年生の最優秀賞だった1組と優秀賞の3組、吹奏楽部が参加しました。どの学校も素晴らしい発表で、同じ市内の他校の様子に良い刺激をもらえた音楽会でした。

(写真は吹奏楽部)

\*吹奏楽部の定期演奏会にもたくさんの方に来ていただきました。ありがとうございました。



(1年生トリックアート)



## 第2回学校運営協議会・四つの力委員会

前号で学校評価(中間)に関して生徒アンケートの結果の一部を紹介しましたが、学校運営協議会でも結果についてご意見をいただきました。(アンケートやいただいた意見等の詳細はHPに掲載します。)

生徒が落ち着いて生活していることを踏まえ、体育祭や文化祭等でしっかり活躍できていること、あいさつが以前より良くなるようになってきていることなどのご意見をいただきました。生徒が自転車に乗っていて事故に遭うことが続いたので、普段や高校生になってからもヘルメットの着用をしてほしいという意見もいただいています。その他、学習面や部活動の地域移行等についてもご意見をいただきました。今回のアンケートで良かったところ、努力が必要なところは校内でも共有していますので、改善におけて取り組み、後期のアンケートで検証します。

また、生徒会でもアンケートについて考える機会を持ち、自分たちの現状を把握してこれからさらに学校生活を良くしていく話し合いをしました。それをまとめて、四つの力委員会で発表したり、委員の皆様と意見交換をしたりしました。生徒会役員からは次のような意見がでています。

- 楽しく学校生活を送れている人が多いので、今後も生徒会でさまざまな企画を考えて1人でも多くの人々が楽しく学校生活をおくれるように工夫していく。
- 多くの生徒が規範意識を持って学校生活を送れているが、交通安全に関しては自転車のルールやマナーについて地域の方から意見をいただくことがあるので、生徒会としても取り組んでいきたい。
- 学習では家庭学習に取り組んでいる生徒の割合が低いので、教科係会の話合いで予復習や家庭学習について話し合っていく。
- 授業中にわからないことを尋ねる生徒の割合も低いので、積極的に授業に取り組み、先生と一緒に質問しやすいわかりやすい授業をつくっていききたい。
- あいさつは良くなってきていると答えた生徒が多く、生徒会でも毎週火曜日はあいさつ運動をしていて、「あいさつができる学校」に近づいているのではないかと思います。ただ、保護者のアンケートでは数値がやや低いので、さらにあいさつ運動を進めて、保護者や地域の方から「あいさつができる学校」になったと言ってもらえるように取り組みたい。

アンケート項目以外についても生徒からは通学路の街灯設置の要望や地域に出るボランティア活動としてゴミ拾いを考えていることなどを伝えました。それについて、街灯については早速自治会や市に問い合わせさせていただいたり、要望していただいたりしました。すぐには難しい面もあるようですが、安全に関わることなので、これからも引き続き考えていきたいとの回答をいただいています。ゴミ拾いについては地域も一緒にできれば良いとのことでしたので、協力して校区内を美しくする活動ができればうれしいです。

学校も生活も町並みも「つくる」です。

### 生徒会から

11月13日、四つの力委員会が開催され、地域の方と生徒会役員の意見交流会が行われました。生徒会役員からは、2学期の学校アンケートを基に現在の学校の様子を地域の方に説明しました。地域の方からは「あいさつをしてくれる生徒が増えた。」「あいさつができる学校になっている。」「とお褒めいただきました。一方で、登下校中の交通安全のことに、「十分に気をつけてほしい。」「ヘルメットを高校生になってもしっかりと被ってほしい。」などの意見をいただきました。生徒会としてもこれから交通安全について呼びかけていきたいと思えます。今後は、地域の方と連携した生徒会の取組も考えていきたいです。

### 12月の主な予定

\*変更になる場合があります

2日(月) 市あいさつ週間(8日まで) 全校集会	19日(木) 生徒会選挙
3日(火) 2年生キャリア形成支援事業	22日(日) 吹奏楽部アンサンブル コンテスト
4日(水) PTA運営委員会	23日(月) 給食最終日 大掃除
5日(木) 1,2年生校内ダンス	24日(火) 終業式
6日(金) 篠山小6年体験授業	25日(水) 冬季休業日(1月6日まで)
14日(土) 市人権フェスタ	29日(日) 年末年始休業日(1月5日まで)
16日(月) 岡野小6年体験授業	31日(火) 大晦日
17日(火) 八上小6年体験授業	
18日(水) 2年生夢プラン(田園交響ホール) 1年生スキー学校等説明会	

